



Amalia Pulido Gómez, consejera presidenta del Instituto Electoral en la entidad

IIEEM

## Avanza voto de personas en prisión

ADRIANA GARCÍA SÁNCHEZ

**El registro fue de 4 mil 671 y la cifra puede cambiar por emisión de sentencias y otras variables**

En el tercer día del voto en centros penitenciarios mexiquenses este proceso avanza de manera positiva y en orden, aseguró la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IIEEM), Amalia Pulido Gómez.

Expresó que dicho ejercicio es inédito en el Estado de México y la respuesta ha sido buena.

Es de mencionar que en la entidad pudieron ejercer ese derecho cerca de 4 mil 671 personas en prisión preventiva en 20 prisiones estatales.

"Se tiene 4 centros penitenciarios al día del 15 al 19 de mayo, ayer estuve en Santiaguillo viendo el ejercicio, les puedo comentar que prácticamente está superando las expectativas".

Destacó que en el proceso existe orden por parte de las personas en ese status.

"Estamos contentas y contentos con ese ejercicio realizado por primera vez en una elección local en Estado de México".

A la fecha apuntó que no existe un reporte porque los votos de estas personas se colocan en un sobre, el cual se depositan en una urna para ser contados el próximo 4 de junio, día de la jornada electo-

ral por la gubernatura mexiquense.

La dinámica de votación en esos lugares se distribuyó de forma homogénea, es decir, un centro penitenciario grande en población y otros de menor cantidad, precisó. "La distribución sigue en una tendencia normal".

Aclaró que las personas registradas que podían ejercer su derecho a lo mejor no lo pudieron hacer porque se dictó sentencia, lo cual podría disminuir la cantidad proyectada y otras variables.

Según el calendario, esa actividad comenzó el lunes 15 de mayo en los centros penitenciarios de: Ecatepec, Texcoco, Tenancingo Sur e Ixtlahuaca.

El pasado martes se desarrolló en Santiaguillo, Lerma, Neza Norte y Sur; este miércoles en Tlalnepantla, Quinta del Bosque, Tenango del Valle y Jilotepec.

En tanto que para el jueves 18 será en Neza Bordo, Valle de Bravo, Quinta Tepachico y Zumpango.

El viernes 19 de mayo, que será el último día de esa acción, tendrá verificativo en Chalco, Cuautitlán, Sultepec y El Oro.

De igual manera, informó, se comenzó a recibir el voto desde el extranjero mediante la vía postal.

**El viernes 19 de mayo será el último día de esta votación y tendrá verificativo en Chalco, Cuautitlán, Sultepec y El Oro**

## Avanza voto anticipado en sus tres modalidades

GERARDO GARCÍA

Las autoridades electorales dieron un balance positivo sobre el voto anticipado para elegir a la próxima gobernadora, donde para el caso de personas privadas de la libertad ya registra un avance de más de 50 por ciento.

El arranque de la jornada comicial fue el 15 de mayo y concluirá el día 19 de este mes.

En total se instalarán 73 mesas de votación en las prisiones mexiquenses y el mayor número será en Chiconautla, en Ecatepec; Neza-Bordo, en Nezahualcóyotl; Santiaguillo, en Almoloya de Juárez y Barrientos, en Tlalnepantla.

Hasta ayer, el ejercicio de votación ya se tuvo en 12 de las 20 cárceles, por lo que 2 mil 645 de los 4 mil 979 internos que acreditaron participar, han concretado su sufragio.

De acuerdo a datos oficiales, el lunes fueron 997 votos, en la cárcel de Ecatepec fueron 608; Texcoco, 283; Ixtlahuaca, 55; y Tenancingo 51.

En tanto, el martes hubo 815 sufragios y, de ellos, en Almoloya de Juárez fueron 689; Lerma, 98; Neza Sur, 17 y Neza Norte, 11.

Y finalmente ayer 883 votos, de los cuales en Tlalnepantla ascendieron a 692; Tenango del Valle, 94; Jilotepec, 40 y en la Quinta del Bosque únicamente siete.

Con lo anterior falta que 2 mil 334 internos emitan su voto anticipado. Hoy se dará en Neza-Bordo, Valle de Bravo, Otumba, Tepachico y Zumpango.

Y para el último día tocará en Chalco, Cuautitlán, Sultepec y El Oro, con el que terminará dicho ejercicio.

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, adelantó que al final entre 5 y 10 por ciento de la lista nominal de presos no podrá ejercer su voto al recibir sentencia o salir en libertad durante esta semana.

Afirmó que la jornada electiva superó las expectativas, que ha permitido que avance bien y están contentos por los resultados.

Compartió que estuvo en la jornada comicial en el penal de Santiaguillo y consideró que la distribución del calendario fue homogénea, dado que diariamente, de los cuatro penales que tiene votación, uno de ellos es el que concentra el mayor número de participantes.

Una vez que concluya la jornada de votación bajo la modalidad anticipada en los penales mexiquenses, los sufragios se resguardarán desde el sábado en la Junta Local del INE y el 4 de junio se contabilizarán.

También del 15 al 19 de mayo se lleva a cabo la votación anticipada de 101 personas que por enfermedad no pudieron ejercer de manera tradicional su sufragio. El mayor número de ciudadanos están en Ecatepec y Naucalpan con 16, y el menor en Acambay, Almoloya de Juárez, Apaxco, Atlacomulco, Chalco, Chiconcuac y Chimalhuacán, con uno cada uno.

▼ El sufragio emitido por personas privadas de su libertad supera 50%. Foto Emilio Varela

